



Sauvons le Musée-Mémorial du Terrorisme : un devoir de mémoire et de résilience

Nous, sénatrices et sénateur socialistes de Paris, exprimons notre profonde inquiétude face à la remise en cause du projet de Musée-Mémorial du Terrorisme pour des motifs budgétaires. Alors que les attaques terroristes ont profondément marqué notre ville et notre société et que des milliers de familles portent encore les stigmates de ces drames, abandonner ou retarder ce projet serait un signal dévastateur pour la mémoire collective et la résilience de notre pays.

La création de ce lieu n'est pas qu'un engagement d'Emmanuel Macron envers les Parisiennes et les Parisiens, c'est un engagement envers les victimes et l'ensemble de nos concitoyens. Il doit constituer un lieu essentiel pour comprendre, commémorer et éduquer. Dans une époque où les défis démocratiques exigent de renforcer notre cohésion nationale, ce musée est donc bien plus qu'un projet culturel : il est un pilier de la mémoire et de l'unité républicaine.

Il serait inconcevable que des considérations financières, par ailleurs bien faibles en contraste avec d'autres dépenses, viennent saper ce travail de mémoire, indispensable à la transmission des valeurs démocratiques et à la lutte contre toutes les formes d'obscurantisme. C'est pourtant cette voie qu'a choisi le Gouvernement sortant et notamment sa ministre de la Culture pour quelques économies.

Nous appelons le prochain Gouvernement à réaffirmer sans délai son soutien à ce projet et à garantir son financement. Notre mémoire et par là notre avenir ne peuvent être remis en cause par des décisions tant politiquement que financièrement incompréhensibles.

Colombe Brossel
Rémi Féraud
Marie-Pierre de La Gontrie
Bernard Jomier